

TIERRA SORIANA

Periódico independiente

EL ÚNICO DIARIO.—EL DE MÁS CIRCULACION DE LA PROVINCIA.

Año IV.—Soria 6 de Mayo de 1909.—Núm. 335

Precios de suscripciones
AL AÑO..... Ptas. 7,00
AL SEMESTRE..... » 4,00
AL TRIMESTRE..... » 2,25

En la Capital 75 céntimos al mes.
En el Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados á precios muy económicos no obstante la gran circulación de TIERRA SORIANA.

Gerente: José Sáenz

A quien se dirigirá la correspondencia
Redacción y Administración: COLLADO, 9.

EL OCULISTA DR. GASTALDO

permanecerá en Soria hasta el día 14 de Mayo

Los enfermos de catarata, pueden ser operados aunque vean, por un procedimiento especial.

CONSULTA DE 11 A 1

Honorarios: de 10 á 25 pesetas la primera visita según el reconocimiento.

FONDA DEL COMERCIO

Clinica en Madrid.—Calle Ancha de San Bernardo, núm. 1.

LA MASA NEUTRA

Con motivo de las pasadas elecciones, Azorín, este pequeño filósofo que usa un pequeño paraguas y disfruta de una pequeña acta de Diputado á Cortes, en diálogo didáctico quería convencernos de que la masa neutra no existe.

Y decía. No hay un hombre, un sólo ciudadano, que por alejado y asqueado que esté de la política, no tenga simpatías por ésta ó aquella idea, por ese ú otro partido ó agrupación, porque la neutralidad no puede darse desde el momento en que se manifieste adhesión á algo y esa adhesión tácita del pensamiento no es la neutralidad.

Aparte de que no puede admitirse como buena tal teoría aunque la sostenga el ilustre autor «Del político», los hechos más convincentes que los mejores argumentos, han venido á desvirtuarla por completo.

De los escrutinios, conocidas ya exactamente las cifras de la votación, se deduce que hubo un 5 por 100 de electores, cuyas papeletas no llevaban inscrito nombre alguno, estaban en blanco.

¿Puede haber mejor ejemplo y demostración de que esa masa neutra existe?

Los votantes en blanco querían significar que, coaccionados por la ley á la emisión del voto, no pudiendo sustraerse á esa obligación legal, lo hacían, pero de modo que su voto no favoreciera á ningún candidato. Luego si no favorecían era que se manifestaban indiferentes en la lucha y esto es la neutralidad, puesto que poco trabajo supone escribir un nombre cualquiera para lanzarlo á la urna.

Existe esa masa neutra que no han podido arrancar de su inercia, de su pasividad, ni programas, ni promesas, ni esperanzas. Masa neutra que por fortuna no aumenta uno que tiende á disminuir y que constituye un grave peligro para los profesionales en la política que en ningún caso pueden contar con su apoyo.

La constituyen dos clases de individuos. Unos que, desengañados de la farsa política, porque pusieron en ella actividades y anhelos que no tuvieron laudable fin en que complicarse y ex-cépticos á fortiori suponen que nada puede hacerse y es inútil y penoso gastar energías sin resultado positivo y deciden abstenerse de toda intervención, viendo que su voluntad y sus sufragios muchas veces han sido desatendidos por los sortilegios oficiales; y otros, quizá los peores, que nunca tuvieron iniciativas, ni ideales, ni propósitos que realizar, ni auxilio que prestar para que se realizaran los de otros, para quienes es indiferente en absoluto que mande Pedro, que mande Juan, que un día se grite viva la monarquía ó viva la república, siempre que su tranquilidad ególatra no sufra alteración, ni sus negocios se malogren, ni sus beneficios se reduzcan.

Son aquellos que interrogados sobre su credo político, contestan no tengo

ninguno, yo no me meto en política, considerándola cosa nefasta y reprochable.

Juntos son una fuente respetable, cuya energía se desperdicia y que puesta en marcha conseguiría grandes resultados.

Nada se puede esperar de estos últimos; si de los primeros que serían atraídos cuando un partido serio tuviese un programa definido y sus actos no fueran más que afirmativos y productores de las ideas y planes anunciados.

Desgraciadamente en España hay mucho que hacer para lograr que los neutros abandonen su inmovilidad, porque podrá haber programas, pero lo que no hay son hechos de desarrollo del programa que era lo necesario para traer á todos á la vida activa de la gobernación del Estado, que no es sólo tal obligación de los que mandan sino también de los que obedecen.

Notas madrileñas

Decididamente los madrileños nos quedamos sin Gran vía. Estamos alborozados, al saber que para la subasta se había presentado un postor, persona de arraigo, de iniciativas y bien quisto en el mundo de los negocios y ¡oh tristeza insigne!, cuando llegó la hora de depositar dos millonajos de pesetas, vinieron las delaciones, los retardos y por fin nada, ni depositario ni millones.

Al señor Picavea, cuyo apellido pareciera presagio y garantía de acierto, parece que los banqueros cuyos fondos le han dicho: vea usted donde pica, es decir donde se mete y no han soltado las pesetas.

Por eso, cumpliéndose el refrán de los años mil, las aguas van por donde debieron ir y el municipio resuelve, que á falta de gran vía, tendremos una vía chica prolongando la calle de Preciados que parece era el primitivo proyecto.

El Rey sin previo aviso, marchó anteanoche á Toledo para ponerse al frente de las tropas que simularon el ataque al campamento de los Alijares, donde hacen prácticas los alumnos de la Academia de Infantería.

Dicen que conduciéndolas, anduvo á su frente siete kilómetros, sin molestia alguna y hay que creerlo porque á un cazador como él, siete kilómetros es ir de paseo.

Pero y el Sr. Ministro de la Guerra y Bascarán y otros políticos que no son precisamente jóvenes, ¿cómo los sentaría el paseito?, porque para digerir la cena, era un poco largo.

Se dice que el Presidente Castro, vendrá un día á Madrid, y aquí hay gran curiosidad por conocer á este hombre bilioso, que parece un español de los tiempos de nuestra espada de oro.

Hoy árbitro de Venezuela, mañana expulsado de ella, y pasado, su sueño nuevamente.

Es un *borrán*, dicen, y es lástima que el hígado le tenga malo porque es capaz de merendarse el ídem del general Gómez, su sustituto.
Yo prometo dedicarle una crónica porque lo merece.

No tenemos Gran vía, pero en cambio poseemos á la bella Guerrero, la Soler y la Lilia, que en lo suyo tienen vía libre y hay que ver cómo empujan á los pollos, sus empresarios, que sólo tienen billetes de ida y vuelta y en el rápido, pero para algo es tren de lujo. Sin plumas y tan contestos.

J. F.

Desde Madrid

(Carta de nuestro redactor especial).

Madrid 5 de Mayo.

La situación política va aclarándose. El gobierno necesita tener aprobados dos proyectos, que estima esenciales: el de Administración local en el Senado y el de Comunicaciones marítimas en el Congreso.

El jefe del Gobierno declaró esta mañana, respecto del último que, casi seguramente, se irá á la sesión permanente en la Cámara popular, el viernes último para aprobarlo, y que, en vista de los deseos de las minorías del Senado de pasar el tiempo, el Gobierno se propone ver la forma de emplear en dicha Cámara igual procedimiento para lograr también la aprobación de la ley de régimen local.

Ambos proyectos son para el Gobierno una cuestión de honor, sobre todo el de Administración local. Quizás aprobados, puede decidirse el Gobierno á decretar la suspensión de sesiones, dejando para el otoño próximo, la discusión de todos los presentados á las Cámaras, entre ellos, el de la Reforma del Reglamento del Congreso, contra la cual, en la parte relativa á los suplicatorios se oponen diputados de todas las tracciones, no obstante ir firmado el dictamen de la Comisión por los Sres. Moret, Canalejas y Azcárate.

Solo como impresión, diré, que una vez aprobados los dos citados proyectos, la suspensión de sesiones, es cuestión indiferente para el Gobierno. El señor Maura se pondrá á disposición del Parlamento; seguirá con él abierto si las oposiciones tienen deseos de seguir discutiendo, caso no probable. Si por el contrario desean vacaciones concedéranse hasta fines de Septiembre ó primeros de Octubre para conservar la labor económica.

¿Que ocurrirá una vez suspendidas las tareas parlamentarias?

Engañará á mis lectores si indicara siquiera la posibilidad de una solución. Lo único que me permitirá será ratificar la creencia que tengo de que no habrá cambio de política. Respecto de todo lo demás creo que en los actuales momentos no solo puede predicarse por nadie, sino que sería aventurar mucho el siquiera suponerlo.

El Gobierno ha teleografiado á los gobernadores civiles recomendándoles avisen á los diputados de la mayoría que estén presentes en Madrid el viernes próximo.

En las Cámaras desanimación completa.

M.

Del concejo y sus ediles

SESION DE AYER

Casi relámpago.

Asisten los concejales señores Tovar, Urraca, Ruiz, Llorente y Pascual; preside el señor La Orden y es aprobada el acta de la sesión anterior.

—Pasan, con solo su mención, el extracto de acuerdos y distribución de fondos durante el mes de Abril.

—Es adjudicada provisionalmente la subasta de cuatro lotes de basura, en 500 pesetas, al único postor don Luis Hernández.

—Se accede á lo solicitado por don Luis Caravantes y puede éste señor realizar varias obras en una casa de su propiedad con arreglo á las prevenciones dispuestas por el señor Arquitecto municipal.

También don Teodoro Rubio está autorizado para el revoco de la fachada y otras reparaciones en la casa número 7 de la calle del Ferial.

(Entra el señor Ramón en la sala.)
—Se concede asistencia gratuita de médico y botica á don Vicente Díez.

—Se aprueba la liquidación por las obras de derribo en el palacio de la Vileña, por el 2.º mes, importante 1510,48 pesetas.

Y se prescinde de *desmenuzar* varias cuentas y facturas ordinarias.

En el salón de sesiones se respira ambiente de cansancio. Hemos estado como en familia.

No reina allí ni la hermosa soledad del poeta ni la soledad «espantosa» soñada por un alma atribulada.

Y he salido, previo un saludo cortes, pronunciando esta palabra: ¡Indiferencia!

Por la brevedad en las notas,

MÓSTOLES

El nuevo Prelado

Nuestro activo corresponsal en Madrid, Sr. Mencheta, nos comunicó, lunes por la tarde, el nombramiento de Obispo para la diócesis de Osma, á favor del Dr. D. Manuel Lago, canónigo lectoral de la catedral de Lugo.

Debido á la bondad de persona que conoce detalles de la vida del nuevo prelado, sabemos que se trata de un sacerdote virtuoso, orador elocuente y escritor y poeta de gran cultura.

El Ilmo. Sr. D. Manuel Lago ha sido fundador y colaborador asiduo de *La Integridad*, de Tuy.

La canongía que actualmente desempeña le fué concedida en justicia á su talento y merecimientos.

Nos es, pues, aventurado, creer que el nuevo prelado será digno sucesor del que se recuerda con agrado y con dolor al mismo tiempo Excmo. Sr. don José María García Escudero (q.e.p.d.)

Como hace muy pocos días ha habido Consistorio Romano, la confirmación y consagración del nuevo obispo, es de suponer que aún tardará algún tiempo.

Y bien podrían transcurrir quizá tres ó cuatro meses sin tomar posesión de su elevado cargo.

DE LA PROVINCIA

Ecos de los pueblos

(De nuestros corresponsales)

Pedrajas

Ha salido para Vildé, doña Cipriana Tierno, esposa del secretario de este pueblo, D. Graciano Vicente. Buen viaje.

—Los campos presentan buen aspecto, pero se va dejando sentir la falta de lluvia.

—Se encuentran enfermos, aunque no de gravedad, la madre de nuestro convecino don Marcelino Vera y el niño Fermín Orden, hijo del teniente alcalde D. Marcos. Deseamos su pronto restablecimiento.

—Los labradores están muy ocupados con la siembra de patata, y legumbres.

—El tiempo muy despejado, por las noches escarcha.

La Vega

Celebradas las elecciones municipales, han resultado elegidos concejales en las tres va-

cantes que habia, D. León Casado, D. Aquilino Ochoa y D. Ciriaco Martínez, a los cuales damos nuestra cordial enhorabuena...

El día 3 del actual, contrajeron matrimonio los jóvenes Saturio Ochoa y Dionisia Calleja, hijos de nuestros amigos Aquilino Ochoa y Pedro Calleja...

La pertinaz sequia hace perder las esperanzas de una buena cosecha a los labradores. La cebada creése perdida en gran parte...

Se han verificado las elecciones sin incidente alguno de importancia. Las vacantes eran cuatro.

Ha sido formulada una protesta por no estar constituida la mesa con arreglo a la ley. El presidente se negó a dar certificación para acreditar su voto a un elector.

Ha habido bastantes electores que han omitido su voto.

Almaluez

Baraona

El aspecto de los campos no es nada satisfactorio por la gran sequia porque atravesamos, notándose principalmente en las cebadas...

En las elecciones para concejales, verificadas el domingo último, salieron triunfantes los candidatos siguientes: Don Juan Casado Rello, don Romualdo Torrubiano, don Sotero de Mingo, don Narciso Castillo y don Bruno Iglesias...

A todos felicitamos por sus triunfos, deseando sean buenos administradores del pueblo.

En el último mercado celebrado en este pueblo, se han cotizado los cereales a los precios siguientes: Trigo puro, 13 pesetas; común, 11,50; centeno, 8; cebada, 8; avena, 5; garbanzos, 18; alubias, 18; y guijas, 9. Arriba de patatas, 1,25.

Crónica general

(De nuestro servicio particular)

ESPAÑA

Andalucía

En las minas del Cerro Mariana (Córdoba) y en el pozo llamado de San Rafael, cayó desde una altura de 50 metros el obrero José Romero, muriendo instantáneamente.

Ha sido obsequiado en Cádiz por el Centro del Ejército y la Armada su presidente el general D. Pío de Castro que marcha a Alicante, donde presidirá el banquete al que asistirán varios generales, jefes y oficiales...

Hubo sus correspondientes brindis, concurriendo las bandas de música de los regimientos de Pavia y Alava.

Parece que están en vías de arreglo las diferencias existentes entre los contratistas de las obras del puerto de Cádiz y los obreros que construyen los buques.

La niña María Proqué, de doce años, perteneciente a una distinguida familia de la capital, viendo que los hijos de la portera de su casa se encontraban mal vestidos, dirigió una carta escrita en francés a la Reina María Cristina solicitando cinco pesetas para los chicos...

EXTRANJERO

Los sucesos de Turquía

A consecuencia de los sucesos provocados en la capital de Pera el 13 del próximo Abril han sido ahorcados nueve individuos condenados a muerte en Consejo de guerra...

Ha renunciado el nuevo Sultán a la quinta parte de la lista civil que tenía asignada su predecesor, siendo objeto de calurosos plácemes esta resolución.

La fortuna del ex-sultán Abdul-Hamid, coleccionada en los Bancos asciende a la suma de 300 millones de francos, de cuya cantidad acordó la Cámara de los Diputados incantarse para que ingresen en las arcas del Tesoro público.

Las noticias que se reciben en Constanti-

nopl, referentes a la agitación de los Kurdos, son alarmantes, pues éstos han sitiado la ciudad de Malatra, estando sus habitantes muy alarmados por no contar con medios de defensa...

MERCADOS

Últimas cotizaciones.

Informes tomados por autorización expresa de El Progreso Agrícola y Pecuario.

VARIOS MERCADOS

Table with columns: Trigo, Centeno, Cebada, Avena. Rows include Arévalo, Badajoz, Barcelona, Burgos, Córdoba, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Salamanca, Sevilla, Valladolid, Zamora, and Promedio.

Mercado de cereales

Madrid.—Trigo, de 15 a 15,50 pesetas fanega; cebada, de 7,50 a 8 fanega de 32 kilos; centeno, de 10 a 10,50 sin peso, avena, de 6,50 a 7.

Albacete.—En la capital se cotiza, Candeal de 13,63 a 13,87 pesetas fanega; trigo recio, de 13,75 a 14; geja, de 13,50 a 13,80; centeno, de 9,37 a 9,62; cebada, de 6,35 a 6,60; avena, de 4,37 a 4,62.

Alicante.—En la capital siguen firmes la cebada y avena; pagándose a 36 pesetas cahiz Elche; la avena, a 20 y 18, respectivamente.

Barcelona.—Precios de trigo, salvo variación Tarancón, a 54 1/2 reales las 94 libras sobre vagón salida; Valladolid, 55 1/2 Paredes de Nava, 55.

Burgos.—En Villarcayo se cotiza: Trigo blanquillo, a 52 reales fanega; rojo, 48; alaga 50, y común, 47; centeno, 34; cebada, 32; avena, 18.

Castellón.—En Segorbe se cotiza el trigo a 3,75 pesetas barchilla.

Córdoba.—En la capital se cotiza el trigo duro a 13,25 pesetas fanega; blanquillo, a 13,25 cebada, a 6,75.

Cuenca.—En la Mota del Cuerpo quedan pocas existencias de granos, que se cotizan: Trigo, a 14,50 pesetas fanega; cebada, 7,25 y 7,50; avena, 6,50.

León.—En La Bañeza se cotiza: Trigo, a 50 reales fanega; común, 49; centeno, 38; cebada 35; harina de 1.ª, 18 arroba; de 2.ª, 16; de 3.ª, 14; habas, 56; salvado de 1.ª, 15 fanega; de 2.ª, 13; de 3.ª, 11; tendencia floja; los campos, buenos.

Logroño.—En la capital se vendió el trigo a 13,50 pesetas los 44 kilos: cebada; 8,25 los 33, y avena, 6,25 los 26.

Palencia.—En la capital se cotiza: Trigo, a 52 reales las 92 libras; cebada, a 26,50 y 27 fanega; avena, 17.

En Alar del Rey se cotiza: Trigo, a 47 reales fanega; centeno, 35; cebada, 30; avena; 18; salvado de primera, 14; de segunda, 12; de tercera, 10; cascarrillas, 8; achaduras 15; harina de primera, 19 arroba; de segunda, 18; de tercera, 16.

Salamanca.—Trigo superior, a 56 reales fanega; corriente, 55 y 55 1/2; barbilla 54 y 54 y medio; rubión, 55 y 56; centeno. 39 1/2 y 40; cebada, 29 1/2 y 30; avena, 18 y 19.

Sobre vagón Salamanca: Trigo, a 56 1/2 y 57 reales, según clase; corriente; 56; centeno, 41.

En Alba de Tormes se ha efectuado la venta de 250 fanegas de trigo a 58 reales una; Se cotiza el trigo candeal a 58 reales fanega común, a 58; centeno, 39; cebada, 30; avena, a 21.

Segovia.—En Santa María de Nieva se cotiza el trigo a 53 reales fanega; común, 49; centeno, a 34; cebada, 28; avena 17.

Teruel.—En Alcañiz se cotiza el trigo de monte a 41 pesetas cahiz; de huerta, a 44; cebada de monte, a 24; avena, a 18, maíz a 26.

Toledo.—Se cotiza el trigo candeal a 14,26 pesetas fanega. Salieron dos vagones la anterior semana, y es posible se hagan en la presente nuevas transacciones Hay bastantes existencias de buena calidad.

Valladolid.—En los almacenes de la capital se cotiza el trigo a 59 reales fanega, con tendencia sostenida, centeno, a 41; cebada, a 30; maíz, a 40; arroz, a 28 reales arroba.

Harinas: Se cotizan las más selectas del sistema cilindros, a 41,50 pesetas los 100 kilos clases blancas y buenas, a 39 y 40.

En Medida del Campo se cotiza el trigo a 53,50 reales las 94 libras, habiendo entrado 1.200 fanegas.

La tendencia del mercado es la alza.

Cebada a 28 reales la fanega, habiendo entrado 300 fanegas.

Centeno, a 38 reales fanega, habiendo entrado 100 fanegas.

En Medina de Rioseco se cotiza el trigo a 55 reales las 94 libras.

(Continuará)

Sección religiosa.

Empiezan los seis viernes del Sagrado Corazón de Jesús mañana tercer viernes de Pascua.

Santos de mañana viernes.—Primer viernes.—Santos, Estanislao, obispo y mártir, Flavio, Augusto y Agustín, mártires, Domitila y Benedicto, papa.

La misa y oficio divino son de San Estanislao, obispo y mártir con rito doble y color encarnado.

María.—Dulce nombre decido muchas veces y ganaréis veinticinco días de indulgencia cada una.

Visita de la Corte de María.—Viernes 7.—Del Espino en su iglesia.

CULTOS

Mañana viernes a las seis de la tarde tendrá lugar el ejercicio mensual estando Su Divina Majestad de manifiesto en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, finalizando los Cultos con la divina bendición y reserva.

Estación meteorológica del Instituto de SORIA

Observaciones efectuadas a las nueve de la mañana

Día 6 de Mayo de 1909

Table with weather data: Altura barométrica, Máxima del aire a la sombra, Id. al sol en el vacío, Mínima, Id. con reflecto metálico.

PSICROMETRO

Table with psychrometer data: Termometro seco, Id. húmedo.

VIENTO

Table with wind data: Dirección, Clase, Recorrido en 24 horas, Estado del cielo, Lluvia en 24 horas, Agua evaporada en 24 horas.

Noticias.

Entre el personal que presta servicio en las diferentes compañías de ferrocarriles, ha sido bien aceptada la idea de celebrar en Madrid una gran asamblea para tratar de la unión de los ferroviarios españoles.

El monumento más costoso del mundo será el que los ingleses piensan levantar en Londres a la memoria de Shakespeare, que costará unos cinco millones de duros.

Las obras están para comenzar y serán llevadas a cabo con la rapidez que en estas cosas ponen siempre los ingleses.

Podemos asegurar a nuestros lectores que el eminente ortopédico-especialista D. Pedro Ramón, de Barcelona, autor de las especialidades de su nombre para la curación radical de las hernias, relajaciones y demás afecciones crónicas de la región abdominal, se hallará en Madrid los días 15, 16 y 17 del corriente Mayo...

Hoy se ha celebrado el mercado con gran concurrencia de forasteros, cotizándose el trigo puro a 13,25 pesetas; centeno, 9; cebada lailla, 8,75; cebada caballar, 8,25; avena, 5,75; yeros, 9,50; guijas, 8,50; patatas, arroba, 1,15, y huevos, docena, 0,75 id.

Por la guardia civil de Ausejo han sido detenidos dos vecinos de Canos por hurto de varias prendas y causar escándalo.

Según los informes oficiales, hasta ahora van extraídos en las ruinas de Mesina 25.000 cadáveres, calculándose en 25.000 los que quedan bajo los escorbros.

Sin embargo, como faltan aun barrios enteros que explotar, creése que este último número será mayor.

Dícese también que las operaciones de descombro durarán todavía seis ó más meses.

Vacantes.

Médico titular de Bellpuig (Lérica). Sueldo anual, 1.000 pesetas. Solicitudes, hasta el 21 del actual.

Una plaza de médico titular de Miranda de Ebro (Burgos). Sueldo anual, 750 pesetas. Veterinario inspector de carnes de Pradilla (Burgos). Sueldo anual, 90 pesetas. Solicitudes hasta el 12 del actual.

El número de La Corrida, correspondiente a esta semana, es de gran valor para todo buen aficionado y un documento interesante para la historia del terec contemporáneo.

Publica en colores el retrato del malogrado Lajartijilla, hecho en la plaza por el colaborador fotográfico del colega la misma tarde de la desgracia; el del toro Merino, que le ocasionó la muerte y que cogió momentos antes al espada Gaona; instantáneas de ambas cogidas, y fotografiados en negro de la capilla ardiente y conducción del cadáver.

El texto, siempre razonado, como todo lo que escribe Hache, es digno complemento de este número.

En nuestro estimado colega La Rioja, de Logroño, encontramos detalles de la tournée que piensa realizar el Sr. Montijano durante la actual temporada.

En dicha tournée que comenzará en Luarca, linda población asturiana, estan incluidas El Ferrol, Santiago de Galicia y otras.

Actualmente, dice Montemar, cronista del colega, se halla en negociaciones el Sr. Montijano con varias empresas y ya hemos dicho que está contratado con la de nuestro coliseo.

Montemar termina haciendo grandes elogios del Sr. Montijano y demás artistas de su compañía por la labor de éstos en el teatro Bretón de los Herreros, de la capital de la Rioja y deseando que vuelvan a Logroño donde dice, gozan de muchas y muy merecidas simpatías.

En Soria es conocido ya el Sr. Montijano y hay deseos de aplaudirle otra vez.

No falta mucho hasta el sábado; y para el abono de 12 funciones, a más de un repertorio muy completo de comedias dramáticas y cómicas, se anuncian los estrenos de las últimas y más aplaudidas obras escénicas de este género.

El debut se hará con Los Intereses Creados, del gran Benavente.

La lista de la compañía es la siguiente:

Actrices: Pilar Ortega, Rosario Sánchez, Magdalena Abrinls y Concepción Montijano, y señoras Dolores García, Asunción Nández, Concepción Ríos y Concepción Sanz.

Actores: José Montijano, Ricardo Capilla, Enrique Ercija, Manuel Lozano, José Montijano (hijo), Nannuel Martínez, Antonio Pedresza Rafael Santigosa y Ramón Vallarino.

Apuntadores: Segundo Villasantey Joaquín Pérez.

Los precios de localidades serán: Palcos plateas, sin entrada, abono 6'50 pesetas, sin abono 7'50 id.; palcos principales sin id., 5 y 6 id.; respectivamente; butaca con entrada 1'10 y 1'60 id.; delantera de anfiteatro con id. 0'80 diario; entrada a localidad 0'60; general central 0'50; id. lateral 0'40 pesetas.

El importe del timbre va incluido en los anteriores precios.

Ayer tarde se reunieron en uno de los salones de la Diputación provincial, varios señores pertenecientes a la Asamblea provincial de la Cruz Roja y otros de la Comisión organizadora de la novillada que a beneficio de dicha Asociación habra de celebrarse el domingo próximo en nuestra plaza.

El Sr. Sánchez Malo, dió cuenta de una comunicación de la Junta Suprema, de haber recibido los sesores recaudados con destino a los damnificados por los terremotes de Italia y en la que se elogia la conducta de la Delegación provincial.

También se dió lectura a otra comunicación del Sr. Alcalde en que se hace la cesión gratuita de distintos servicios y de la plaza para la repetida novillada y se acordó un voto de gracias a la Corporación municipal por su conducta.

Consta en acta la satisfacción de la Asamblea por haber gestionado D. Mariano Vicén la celebración de una velada teatral por la compañía del Sr. Montijano que va a actuar en el teatro Principal y que se dará después de las doce funciones de abono.

El Sr. Ssn Martín, hizo presente que si se condona la contribución industrial por la novillada del domingo tampoco será cobrada el impuesto del timbre de la misma.

Las subcomisiones encargadas de la organización del espectáculo taurino, dieron cuenta de sus trabajos y después de tratar de la ultimación de algunos detalles finales, se levantó la sesión.

Los señores designados para acompañar a las señoritas que han de presidir la novillada, son D. Blas Taracena y D. Jerónimo de la Encina.

Son ya del dominio público las fórmulas que suelen emplearse contra la Altisa en estado de insecto perfecto; una de las más empleadas es la siguiente:

Agua, 100 litros; arseniato de sosa anhídrido, 500 gramos, y cal grasa cernida, 225. Se disuelve el arseniato en 50 litros de agua.

y se forma la lechada de cal con otros 60, vertiendo luego dicha lechada sobre la solución arsenical. Si el arseniato de sosa es cristaliza- arsenical. Si el arseniato de sosa es cristaliza- arsenical. Si el arseniato de sosa es cristaliza-

Por telégrafo

(De nuestro redactor corresponsal) Madrid 6 (4. t.)

La «Gaceta»

Contiene hoy las siguientes disposiciones de interés. Dictando reglas por las que deberán regirse en lo sucesivo los industriales para la introducción de la hojalata durante el regimen de admisión temporal. Otra de que los jefes de las bibliotecas públicas procedan a catalogar las obras descabadas duplicadas y múltiples. Recordando a los juntas provinciales de Instrucción el estricto cumplimiento de las disposiciones referentes a capacidad e iluminación de las escuelas públicas.

De Guerra

El Diario de la Guerra publica también una Real-orden para que usen faja de color amarillo gris con borlas de oro, los generales de los cuerpos jurídico, de administración y sanidad militares.

Otra, declarando aptos para el ascenso a 117 tenientes de Infantería, un teniente coronel, 15 comandantes, 14 capitanes y 6 tenientes de Caballería.

Consejo de ministros

En el celebrado hoy en Palacio, pronunció el señor Maura su acostumbrado discurso en el que se ocupó de la marcha de los debates parlamentarios, del resultado de las elecciones municipales, de los sucesos de Turquía y de la crisis en Portugal. Al salir del regío Alcázar el jefe del Gobierno, en tono humorístico dijo a los periodistas refiriéndose a la carta que el señor Macías ha dirigido a la prensa, que en el observatorio astronómico no se ha sentido ningún trastorno atmosférico. Mañana—añadió—vamos en el Congreso a la sesión permanente.

El señor Lacierva manifestó que han sido procesados algunos alborotadores en Orense, con motivo de las recientes manifestaciones contra el obispo de aquella diócesis, por los sucesos de Osera. El señor Rodríguez San Pedro opina que la carta del señor Macías del Real, es más bien una protesta que una acusación.

La carta

El Liberal y El País publican la carta del señor Macías fechada ayer en prisiones militares. El primero de dichos periódicos hace constar que accede a la petición del señor Macías para publicar su carta, pero sin hacers: solidario de algunas apreciaciones fundamentales del escrito. El señor Macías encabeza su carta protestando de que sea baja definitiva en el escalafón del cuerpo, en virtud del fallo del tribunal de honor y del informe respecto al mismo, prestado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina. El País publica la carta sin comentario ni nota alguna. Atribuye el señor Macías el fallo del tribunal de honor a presiones ejercidas sobre dicho tribunal y declara que la denuncia no contiene nada misterioso como puede verse en el expe-

diente en el que puede apreciarse que el espíritu de la ley de escuadra no está reñido en su tramitación.

Manifiesta también que en dicho expediente no se han cumplido los preceptos establecidos y rechaza la suposición de que sirviera de instrumento para nadie, pues su carácter no se presta a esta condición.

Rechaza igualmente las palabras del Sr. Morote suponiéndole influido por extraña sugestión y afirma que su denuncia fué un acto libre y espontáneo.

Niega que el Sr. Morote pueda haber estudiado detenidamente el expediente en plazo tan breve y añade que el mencionado diputado dió una broma al Congreso diciéndole que él sabía cuál era la sustancia del asunto.

Se lamenta el Sr. Macías de la conducta de sus antiguos compañeros diciéndoles que han obrado como unos suicidas.

Termina diciendo que nada le hará desmayar de la actitud en que se ha colocado y que en ella le alientan los recuerdos de Villaamil, Cadarso y de los naufragos del «Reina Regente».

En una postdata expresa su agradecimiento y salud a quienes por él se han interesado.

A quienes le han insultado nada quiere decirles.

Motín en Palencia

Se han amotinado contra el rector los alumnos del seminario. El rector ha huido. Una Comisión de seminaristas ha pedido la destitución al obispo.

Castro a Santander

San Sebastián.—Ha marchado a Santander el exdictador de Venezuela general Castro. En la capital de la montaña esperará el arribo de su esposa.

Turistas franceses

Palma de Mallorca.—Procedentes de Barcelona, llegaron dos yates que conducen a buen número de turistas ingleses. Estos han recorrido la población.

De Melilla

Coméntase en esta población la raziá que hicieron los partidarios del hijo de Bu Amena. No se sabe nada de cierto y se dice que pronto serán reanudados los trabajos en las minas.

Asamblea católica

Cádiz.—Han llegado los señores obispos de Guayaquil y San Francisco con objeto de asistir a la asamblea de la orden a que pertenecen dichos preladados, que se celebrará en esta capital en conmemoración del séptimo Centenario de su fundación.

Descontento por una venta

San Lucar de Barrameda.—Ha producido aquí general descontento la

venta del valioso coro de la Iglesia de Santo Domingo a una casa alemana. De Bilbao

Es comentado en esta villa como dato interesante del resultado de las elecciones del domingo, que siendo los desenpeños en el Monte de Piedad por término medio, unos 70 diarios, hicieron durante el sábado último 439 y el lunes 178.

—La policía ha puesto a disposición del consul de su nación a un recaudador de contribuciones inglesas que se fugó de su país con 2.500 libras.

La política de Portugal

Lisboa.—Sigue sin resolver la crisis del Gobierno lusitano.

El Rey don Manuel ha celebrado varias conferencias reservadas con distintos jefes de partido. Anoche declaró que se encargará de formar ministerio Wenceslao Lima.

De Turquía

Constantinopla.—Se ha constituido el nuevo Gabinete. En él quedan varios ministros del anterior.

La Prensa

El Imparcial, en un fondo que titula «Crónica del día», se ocupa primero del anuncio de sesión permanente del Congreso, considerándola injustificada.

Hablando de la reforma del Reglamento de la Cámara popular, recuerda que con el actual vinieron al Gobierno Cánovas, Sagasta, Silvela, Castelar, Salmerón y Pi y Margall, en cuyas épocas desarrolláronse tormentosos debates, sin que nunca pensaran en la necesidad de esa reforma.

Por último, comenta el telegrama de la sociedad «El Sitio» de Bilbao, con motivo del resultado de las elecciones del domingo, diciendo que ese despacho contiene la amargura de cuantos se sacrificaron en defensa del trono y de la Constitución.

Mencheta

ANUNCIOS

Juan García y García, tratante en ganado de cerda, vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población a precios económicos al contado y fiado. Numancia, número 53. Soria. 12 Jn.

Adolfo Alvarez, Médico-oculista,

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo. Fonda de Victoriano de Marco. Durante su estancia en Soria, quedará al frente de la Clínica de Valladolid D. Emilio y don Pedro Alvarado.

La borrachera no existe ya



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Otra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas. La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo. El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras; mas dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres E22, Inglaterra. Depósitos en Soria:

Farmacia de José Morales, Collado, 6. Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.

En el nuevo establecimiento de ANGEL LATORRE, Plaza Mayor, núm. 10, se sirven toda clase de almuerzos, comidas y cenas, tanto dentro de la casa como a domicilio. Servicio completo para banquetes, bodas, etc. Precios módicos. 31 My.

¡ROBERTO!

por don Godofredo Escribano NOVISIMO METODO DE LECTURA. Supera por su brevedad y sencillez a todos los conocidos. Consta de dos partes. Primera: 10 céntimos. Segunda: 20 céntimos.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.—SORIA

EL CURA DE ALDEA

656 —Voy, pues, con su permiso, a despedirme de Roque.

—Deme usted el brazo. Yo también tengo necesidad de verle. Le quiero tanto, que no puedo conformarme con esa desgraciada aventura que puede tal vez arrebatarme.

Solano presentó su brazo al coronel, y cogiendo una bujía, cruzaron un pasillo que les condujo al cuarto de Roque.

Al entrar se detuvieron y se miraron con asombro.

—¡Duerme!—dijo el coronel en voz baja.

—Así parece—añadió en el mismo tono Solano.

Roque se había quedado dormido en una butaca.

Su padre y su amigo le contemplaron algunos segundos con admiración.

—¿Cree usted en la sangre fría de mi hijo?

—Nunca he dudado de ella; pero ese sueño que me asombra, reconoce, además del valor con que le ha dotado la Naturaleza, otras dos causas.

EL CURA DE ALDEA

653 Don Alberto, con voz grave y pausada, dijo:

—Ahora, hablemos sin reparo.

—Emilio maneja con perfección todas las armas admitidas. Tenemos la elección, porque la ofensa viene de su parte. Si elegimos el florete, Emilio, después de burlarse de la inexperiencia de su adversario acabará por pasarle el corazón, si se le antoja; con el sable se corre casi tanto peligro; mi opinión es que se elija la pistola. Una mano que tiembla puede levantar una línea el cañón, y la bala se pierde en el espacio. Emilio tiene una puntería admirable; pero no es lo mismo tener por blanco el muñeco de un tiro de pistola, que un hombre valiente que está armado y dispuesto a defenderse.

—¿Usted cree menos terrible la pistola que el florete?

—El florete es el arma más homicida que se conoce. Su herida es mortal, y dos hombres puestos frente a frente con esos verdugillos de acero en la mano, tienen que herirse indispensablemente. Napoleón ese genio de la guerra que h: cos-

LA CONFIANZA
ESTABLECIMIENTO DE COLONIALES FINOS
DE

Antonio Canalejo
Collado, 47, Soria.

Abundante surtido en chorizos, jamones, embuchado y tocino salado. Especialidad en conservas y dulces en almíbar, pimientos morrones y tomates al natural.

Grandes existencias en garbanzos nuevos de Castilla, y cafés aromáticos de las marcas más acreditadas.

Surtido completo en quesos, galletas, café, chocolates, mermeladas, jaleas, dulces de membrillo, y cuantos artículos se deseen en el gremio de ultramarinos.

Ron, coñac, aguardientes, vinos y licores de todas clases, mantecas de Fiandes, pastas para sopas, azúcar, tocino, aceite superior de Andalucía.

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA
DE

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Acaña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCIÓN de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espina artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias e ininidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fíjese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

Pedid en Soria, en casa de Antonio Canalejo.
Collado, núm. 47.—**ULTRAMARINOS**

Los exquisitos chocolates

DE LA VERDADERA MARCA DE LA VIRGEN DEL CARMÉN

Fábrica movida por Electro-Motores, establecida en Valladolid, de R. Martín y Tejedor.
Venta exclusiva, Collado, 47, Soria.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), número 15.

Nuevo establecimiento de tejidos del Reino y Extranjero
Gran surtido para la temporada de verano.

A. SANCHEZ
Trasladado al Collado, 67, Soria
(JUNTO A CASA VICEN)

Casa editorial de Antonino Romero
Calle de Prociades, núm. 23.—Madrid.

Obras de Don Enrique Pérez Escrich.

ediciones ilustradas con láminas al cromo tiradas á diez colores.

La mujer adúltera.—Dos tomos en 4.º, 14,50 pesetas en rústica, y 18 encuadernados con elegantes tapas de tela.

La Calumnia.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.

La Esposa mártir.—Dos tomos en 4.º, 17 pesetas en rústica, y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela.

El Cura de Aldea.—Dos tomos en 4.º, 11,50 pesetas en rústica, y 15 encuadernados con elegantes tapas.

La Caridad cristiana.—Dos tomos en 4.º, 12,50 pesetas en rústica, y 16 encuadernados con elegantes tapas.

El Mártir del Gólgota.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.

Las Redes del amor.—Dos tomos en 4.º, 16,50 pesetas en rústica y 20 encuadernados, con elegantes tapas de tela.

También se admiten suscripciones por cuadernos semanales de 32 páginas, al precio de 25 céntimos cada uno.

Descuento del 30 por 100 á los suscriptores á TIERRA SORIANA que adquieran esta en Administración

EL SALAMANQUINO

Santiago Gutiérrez,
Constructor y montador de molinos,
Se ha trasladado á San Lorenzo, 2, SORIA

Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornearan árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordón.

Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

El Gallo
Emilio Alba.
(Badajoz).

Especialidad en cafés tostados que se recomiendan por sí, una vez probados.

De venta en casa de **Antonio Canalejo**
Collado, 47, Soria.



“LA MADRILENA,”
GRAN COMERCIO DE COLONIALES
DE

Vicente García.
(Sucesor de Nicolás Gomez.)

Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

¡El derrochel ¡Ganga verdad!

En esta tienda hay grandes existencias de botellas de Jerez, de las mejores marcas, desde 1,45 pesetas. Ron escarchado y aguardiente desde 1,85, y licores de varias clases y marcas á 1,60 pesetas botella.

Gran rebaja en todos los géneros.

«LA MADRILENA»
Vicente García, (Antes Nicolás Gomez.)
Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

HOSPEDERÍA
DE

JOSÉ ZÚNIGA &
Habitaciones independientes y luz eléctrica. Servicio de un mozo á las estaciones.—ALMAZAN.

¡OJO!

A precios de liquidación
LA EQUIDAD
15, LA EQUIDAD, 15.

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador e ininidad de artículos.

LA EQUIDAD.—Plaza de Aceña, 15.

654 EL CURA DE ALDEA

tado tantos millares de hombres al mundo, ese gigante que aún presta su gloriosa sombra á la Francia, descaendo evitar los innumerables desafíos que diezaban la oficialidad de sus batallones, llenando de hombres inútiles los hospitales, pidió á su talento un recurso que acabase con aquella especie de epidemia que se había apoderado de sus soldados. Entonces se dijo: «Los duelos terminarán cuando se encuentre un arma cuya herida sea mortal». Llamó á tres personas competentes, y les dijo: «Necesito que inventéis un arma que sea más segura para producir la muerte que el sable y la pistola.» Los comisionados presentaron al emperador un florete á los pocos días, diciéndole: «Este arma sólo sirve para estocadas dirigidas al pecho. Por su flexibilidad y su sutileza, al hombre de menos fuerza le bastará tenderse á fondo para atravesar de parte á parte á su adversario.» Napoleón examinó detenidamente el florete. Había encontrado lo que buscaba. Poco después publicó un decreto prohibiendo, bajo pena de muerte, toda

EL CURA DE ALDEA 655

clase de duelos, excepto los que se verificasen á florete. Los hombres aprendieron el manejo de aquel arma terrible, y al reconocer el riesgo inminente á que les conducía, los desafíos se fueron haciendo menos frecuentes, y algún tiempo después llegaron á ser muy raros. Roque, pues, no puede batirse á florete.

—Sea á pistola—murmuró el coronel, ahogando un suspiro.

—¿Tiene usted confianza en su hijo?

—Como en mí mismo.

—Entonces, salvo su parecer, el duelo debe efectuarse con pistola, á treinta pasos y avanzando. Emilio, fiado en su habilidad, aturdido por carácter é impresionable por temperamento, se precipitará, estoy seguro.

—¡Dios vele por mi hijo!

—Ahora descanse usted algunas horas; son las cuatro de la mañana. Y Solano miró su reloj.

—A las nueve vendré á reunirme con ustedes—añadió,—y esperaremos á los padrinos de Emilio.

—Hasta luego, pues, amigo mío.

EL PRACTICON

Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamientos de sobras,

contiene las fórmulas propias y exclusivas del autor para la confección de salsas, sopas, potajes, salsas, guisados, netraeos, asados, fritos, entremeses, postres y pastelería, y algunas buenas recetas de aficionados doctos y de nuestros cocineros antiguos y modernos.

APENDICE

que comprende el arte para el mejor aprovechamiento de las sobras, las reglas para el servicio de una mesa y el modo de trinchar y comer los manjares, por

ANGEL MURO

Consta de un tomo en 4.º (22 por 14, de 1.040 páginas con 240 grabados, sin embargo de su gran volumen y excelente papel satinado, su precio rústica es solamente cinco pesetas.

Encuadernado en tela, con lomo en badana imitación chagrin, siete pesetas.

Librería de A. Romero, Preciados, 22 Madrid.